

MARZO
25
Luna nueva, el 28
SÁBADO
Anunciación de Ntra. Sra.
Semana 13 281

El escándalo sobre la venta de la patata

EXPORTACION QUE NO DEBE AUTORIZARSE

Sabemos que el señor gobernador civil está animado de los mejores propósitos para encauzar y resolver nuestros principales problemas, especialmente el de abastecimientos y el del contingente provincial.

Creemos sinceramente en el honorado y decidido propósito de nuestra primera autoridad civil, y por eso le iremos mostrando cada una de las cuestiones que precisan inmediata y radical solución.

En nuestro fondo de ayer esbozamos algo del abuso que se viene cometiendo en la plaza de abastos al vender a un precio elevadísimo (teniendo en cuenta que nos encontramos en un país productor) las patatas, y sobre todo al permitirse la exportación de dicho artículo, exponiéndolo así a otro mayor encarecimiento.

Es realmente escandaloso que mientras los elevados precios de la patata se mantienen, siga la exportación sin trabas ni limitaciones algunas.

Hemos podido comprobar no sólo que el «Marqués de Campo» se ha llevado para Barcelona dos mil sacos de dicho artículo, sino que se esperan dos nuevos buques que cargarán también unas cuantas miles de toneladas.

Y eso, señor gobernador, no debe ni puede consentirse por usía, porque implicaría el encarecimiento o desaparición de uno de los artículos de primera necesidad y que más consumo tienen en la ciudad.

No queremos tampoco ser pasionales y llevar las cuestiones a un terreno en que pudieran perjudicarse los productores, y sobre todo, los pequeños productores.

Lo primero que es necesario resolver en esta cuestión es la baja inmediata o gradual del actual precio a que se expenden las patatas.

Hecho esto, no permitir la exportación, sino en el sobrante del completo abastecimiento de la provincia.

Mientras nuestros mercados no estén abastecidos, no debe salir de la provincia ni un kilogramo de patatas. Es a más materialmente cercados por la truanería de los acaparadores, que han tomado muy en serio eso de matarnos de hambre.

Pero creemos que usía, que ya se habrá hecho cargo de los intentos de esos cuantos señores, que se enriquecen, a fuerza de iniquidades e infamias y a los que el pueblo se porta con una mansedumbre digna de Job, arremeterá contra ellos, con una acción gubernativa energética y rápida.

La patata no debe exportarse y el pueblo espera que usía no la autorice, hasta que se abastezca la ciudad y bajen los precios.

Y si a la buena intención de usía, si a sus honrados propósitos y a sus justos actos de gobierno, intenta oponer esa turba insaciable de

acaparadores, la traba de sus intereses creados e influencias, termine usía las obras de la nueva cárcel de la ciudad y prepáreles un alojamiento, que sea digno albergue de su manera de vivir.

Tenemos muchos deseos de aplaudir a usía y aquí tiene un asunto, en cuya solución, había de ganar prestigio, simpatía y buen nombre.

Por la libertad de conciencia

En nuestra ciudad ha empezado también a dar señales de vida la anunciada acción social católica.

Un concejal de nuestro Ayuntamiento, don Julio Estevan, que siempre se distinguió por su amor a los hábitos, ha firmado y presentado al Concejo una moción para que el Ayuntamiento se dirija a los poderes públicos pidiendo que se haga obligatoria la enseñanza de la religión cristiana en los institutos.

Declarando de antemano nuestra firme creencia católica, no podemos menos de oponernos a esta maniobra política, tan calladamente preparada.

La libertad de conciencia es hoy un dogma respetado por todas las naciones del mundo civilizado; y si lo que quieren nuestros conservadores es que volvamos a los tiempos de la Santa Hermandad, deben valientemente decirlo al pueblo, y no hacer una labor solapada.

Solo se ganan adeptos, en estas cuestiones confesionales, por la banda de las doctrinas morales y la enseñanza del ejemplo.

Haciendo política, la religión católica, apostólica, romana, que es la nuestra, no gana nada, porque los hombres de ideas liberales, como nosotros, se opondrán a que tales manejos se lleven a cabo.

La sesión del lunes promete dar juego, y esperamos que los descabellados proyectos de los seudocatólicos no prosperarán.

Y luego decía el señor Estevan que él no hace política!

¡Risum teneatis!

Un acto salvaje

Cuando regresaba del servicio de correrías la guardia civil del puesto de Canjáyar, le fué denunciado en aquella casa-cuartel por José Moya Aguilera, natural de Fondón, vecino de Rágol y residente en un cortijo denominado El Boticario, sito en la Rambla de los Términos, del término municipal de Rágol, teniendo su esposa, Francisca Pérez Aguilera, que ir a Canjáyar a comprar comestibles y él tener que trabajar fuera del cortijo, donde está de colono, hubo de dejar encerrados en dicho cortijo, echando la llave por la parte de la calle y escondiéndola donde acostumbraba a hacerlo siempre que salía a cualquier mandado, a una hija de cuatro años y siete meses, llamada María Moya Pérez, y otro niño de año y medio.

A su regreso de Canjáyar, la mujer, sigue relatando el desdichado padre, encontró la puerta cerrada, como la dejó; pero al entrar vio a la niña tendida en el suelo, bañada en sangre, y registrada, observó la habían violado, teniendo huellas en la garganta de haber tratado de ahogarla para que no gritase.

En el estado de desesperación que es de suponer, la madre avisó al esposo, y al personarse éste en la casa reconoció una chaqueta de pana, en la que guardaba, en una cartera, dos billetes del Banco de España de 100

pesetas cada uno, y registrada, encontró la cartera, pero sin la cantidad.

Interrogada la niña, aunque con gran trabajo, contó que quien había abierto la puerta y la había puesto en tan deplorable estado era un sujeto conocido por Paco el de las Balsas.

Ante lo expuesto, la Benemérita hizo indagaciones para la captura del mismo, trasladándose al sitio denominado Los Llanillos, donde aquél habitaba con sus padres, y no encontrándolo, se dirigió al pueblo de Rágol, y en el café de don Ramón Murillo fué hallado e interrogado, diciendo llamarse Francisco Romero Sierra, de veintidós años, soltero, y negándose en absoluto a cuantos cargos se le hacían.

Registrado, se le encontraron 25 pesetas en un billete y dos monedas de 5 pesetas.

Coincidiendo en dicho individuo malos antecedentes y considerándole capaz de un hecho tan bárbaro y brutal como el denunciado, y habiéndolo ejecutado antes con una tía de la niña atropellada, aprovechándose de su demencia, por cuyo hecho estuvo sometido a los tribunales, la guardia civil procedió a su detención y le puso a disposición del juez de Instrucción del partido.

VIDA JUDICIAL

Causa por homicidio

Ayer mañana, en la sesión primera de esta Audiencia, se celebró el juicio por jurados de la causa seguida en el Juzgado de Gergal, contra Rodrigo Ruiz Portero y José Nancloares Gómez, sobre homicidio por imprudencia temeraria, cometido en el cortijo de la Vega, término municipal de Abucena, el día 14 de Agosto de 1920, de cuyo hecho ya dimos cuenta oportunamente a nuestros lectores.

Practicada la prueba, el ministerio público representado por el teniente fiscal, señor Rodríguez Aguilera, retiró la acusación en cuanto al primero de dichos procesados, autor material del hecho, el cual abandonó; por tanto, el banquillo, así como los estrados su defensor; y elevando el fiscal a definitivas, sus conclusiones provisionales respecto al José Nancloares, dueño del arma con la cual se produjo el disparo que ocasionó la muerte, solicitó del Tribunal, en breves y razonadas frases, que pronunciara contra él veredicto de culpabilidad, en el concepto de autor del delito perseguido.

Defendió al José Nancloares Gómez, el joven letrado don Plácido Langle Rubio, el cual sostuvo, en un vibrante informe, la procedencia de que se declarase libre de toda responsabilidad a su patrocinado.

Hecho imparcialmente el resumen por el señor presidente de la Audiencia, don Luis Merino, retiróse el jurado a deliberar y contestó negativamente a la única pregunta del veredicto.

Siendo éste, pues, de inculpabilidad, la Sala dictó sentencia absolutoria y el procesado fué puesto definitivamente en libertad.

Averiguando un robo

Cumplimentando un escrito del juez municipal de Níjar a la Guardia civil, de aquel puesto, para que se practicasen diligencias para el rescate de varias prendas de vestir y otros efectos sustraídos del domicilio de José Moreno Camacho, sito en el sitio llamado el Hualf, de aquel término, en el día 18 de los corrientes, y autorizando a la vez la entrada y registro en varios domicilios, inmediatos a aquel, con igual fin, fueron reconocidos los de Francisco Mo-

rales Jiménez, Luis Hernández Cruz, Manuel Moreno Camacho y Antonio García Niete, sin que en ninguno de ellos se encontrara prenda alguna de las sustraídas.

La procesión de la Soledad

Cereana ya la fecha de la celebración de este solemne acto religioso, nos hemos enterado que una comisión compuesta de los señores don José Sánchez Ulibarri, don José Manuel García, don Bartolomé Rodríguez, don José Sánchez Picón y un coadjutor de la parroquia de Santiago, está visitando a cuantas personas piadosas quieran contribuir para dar mayor esplendor a la tradicional procesión de la Soledad.

La recaudación se destinará a comprar nuevas túnica a los penitentes, pues los que hay están muy deteriorados, y a restaurar el trono de la Virgen de los Dolores, que también se encuentra en lastimoso estado.

Nos parece muy bien el objeto que persigue la citada comisión en favor de la mayor grandiosidad, realce y esplendor que deben darse a estos actos religiosos, que sirven para propagar la fe católica.

Y creemos que todos los que realmente sientan el fervor religioso deben contribuir con más o menos modestia, según su condición, a esta buena obra que intente llevar a cabo la citada comisión gestora.

Esta, en la imposibilidad de visitar personalmente a todos los católicos almerienses, pone en conocimiento de los mismos, desde estas columnas, que los donativos, se admitirán hasta el día primero de abril próximo, en la Sacristía de la Iglesia de Santiago y en la sombrería de Sucesor de Rosales y Ulibarri, calle de las Tiendas número 4.

RESTAURANT PUERTA REAL

Platos para hoy.
:: Paella a la Valenciana ::
:: Merluza en salsa verde ::
:: Solomillo de ternera a ::
:: la Perigó ::
Postre, Crema de vainilla.

Nuestro clima

Observaciones meteorológicas efectuadas en el Instituto General y Técnico, el día 24 de marzo del corriente año:

Por la mañana

Termómetro seco . . .	13'0
Idem, húmedo	08'0
Barómetro	760'0
Termómetro	10'1
Máxima a la sombra . . .	13'0
Mínima	07'5
Al Sol	
Al viento	0.
Mar	picada
Cielo	despejado

Por la tarde

Termómetro seco	12'0
Idem húmedo	10'0
Barómetro	762'0
Termómetro	12'0
Al viento	0.
Mar	picada
Cielo	despejado

La sorpresa de Akba-el-Kola

Lo que cuenta un cautivo

Ha llegado a Larache el soldado del batallón de Cazadores de Chiclana, Francisco García Garrido, uno de los pocos supervivientes de Akba-el-Kola, que ha estado cautivo hasta el día 11, que fué rescatado merced a las gestiones del jefe de la octava «mia» de Policía indígena.

El soldado García ha facilitado algunos detalles interesantes del ataque a aquella posición.

—El enemigo—dice García—atacó a las cinco y media de la mañana, cuando algunos soldados se encontraban tomando café.

La primera descarga, que sonó por el lado de Merisrath, causó la muerte a cuatro soldados, que estaban dentro del barracon.

Todos acudimos al parapeto precipitadamente, y los oficiales aban grandes voces excitándonos a la resistencia.

Sin dejar de atacar a la posición, los rebeldes consiguieron dominar las dos avanzadillas, y poco después se apoderaron de ellas.

Las piezas de artillería se habían quedado sin servidores, y un teniente trató de volver uno de los cañones

para hacer fuego contra las avanzadillas; pero no pudo conseguir su propósito, porque en aquel momento los moros entraban en la posición por todas partes.

El capitán de Policía don Manuel Moradas, que estaba gravemente herido en un brazo, gritó a los soldados señalando al barracon:

—¡Españoles, venid a morir todos juntos!

Entre tanto, el teniente de Artillería prendió fuego al depósito de municiones, que inmediatamente comenzó a arder.

Una avalancha de moros entró en el barracon, donde se defendían nuestros soldados, y dió muerte a casi todos ellos.

Uno de los rebeldes cogió a García, que estaba herido en la pierna izquierda, y otro soldado que tenía una pierna rota por un balazo, y los condujo a las avanzadillas, como el otro soldado no podía andar, fue rematado en el camino.

En aquel momento estalló el polvorín y los moros huyeron en todas direcciones.

García ignora las bajas que la explosión produjo entre los rebeldes. Solo vio que otros moros y muchas mujeres y niños que habían permanecido escondidos entre la gaba del monte, invadieron la posición y se dedicaron a rebuscar entre los cadáveres y los escombros.

Los moros asaltantes lograron cambiar la posición de una de las piezas de Artillería e hicieron con ella algunos disparos sobre el bloque del Bukives; pero las granadas no llegaron a estallar.

Al anochecer, los rebeldes salieron de Akba-el-Kola y por el valle se dirigieron a reddan Yebel, llevando con ellos los cañones y algunos prisioneros.

En el camino trataron de asaltar al bloque de Bukrus; pero la heroica resistencia de sus defensores les causó muchas bajas y les obligó a desistir de su propósito.

En total los prisioneros eran cinco: un cabo de Sanidad Militar, un policía indígena y tres soldados de Cazadores. El cabo y uno de los cazadores fueron rescatados en Xauen y el policía



PRIMER ANIVERSARIO
LA SEÑORA
Doña Angustias Campiña Povedano
falleció en esta capital el 27 de Marzo de 1921 confortada con los Santos Sacramentos
y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su apenado esposo don Francisco Andrés Fernández, hijos Andrés y Dolores, hija política doña Trinidad Ronco y demás familia, al recordar tan triste fecha, ruegan a sus amistades y personas piadosas la encomiendan a Dios Nuestro Señor y asistan el domingo, 26, al Jubileo Circular y Misas que en la Iglesia de San Pedro se celebren desde las ocho a la una, siendo la Misa Mayor a las nueve, por cuyo favor les quedarán muy agradecidos.

Hay concedidas Indulgencias en la forma acostumbrada por el excelentísimo señor Nuncio de S. S. y por varios señores Arzobispos y Obispos.



Viajes rápidos al Brasil y la Argentina

El magnífico Transatlántico de la Cosulich Società Triestina di Navigazione

S O F I A

Saldrá del puerto de Almería el día 15 de Abril de 1922, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase para

Buenos Aires

Con escalas en Las Palmas, Río de Janeiro y Santos, siendo la duración probable del viaje de unos quince días.

Precio del pasaje en tercera clase: **ENTERO 470 pesetas incluidos impuestos**
MEDIO 245
CUARTO 132'50

Para los de tercera clase, comida a la española.

Nota.—Los señores viajeros deberán pedir las plazas con bastante anticipación. El despacho de billetes quedará cerrado el día anterior al de la salida del buque, si antes no han sido cubiertas las plazas asignadas a este puerto.

Otra.—Se expiden billetes de llamada para el regreso del Brasil o la Argentina al puerto de Almería. Para más informes al Representante en España y Agente en Almería:

M. BERJON.—Boulevard, 59

VAPORES CORREOS FRANCESES



De la Société Generale de Transports Maritimes a Vapeur Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telegrafos sin hilos.

MENDOZA, PLATA, FORMOSA, CORDOBA Y VALDIVIA

VALDIVIA saldrá de Almería el 3 de Abril de 1922, para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires

PRECIOS EN TERCERA: **Un entero 485 pesetas incluido impuestos**
Un medio 252'50
Un cuarto 136'25

Estos vapores admitirán pasaje en cámara de primera, segunda, segunda económica y tercera clase haciendo escala en Dakar para abastecerse de carbón, y agua siendo la duración probable del viaje de 15 días. Las Cámaras de primera y segunda de dicho buques, están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen lujosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es impecable.

Para los de tercera clase, comida a la española

AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plaza en estos vapores correos, hay que solicitarla con tiempo. Los billetes de pasaje se cierran con dos días antes de la salida de cada vapor, o antes si están cubiertas las plazas asignadas a este Puerto

Para más informes sus consignatarios, HIJO DE RICARDO GIMENEZ S. en C. Boulevard de Princepe.

Grandes almacenes de San José

de Juan MORATA - Tiendas 5 y Azara, 2.-Almería

Estenso y variado surtido en novedades para señora y caballero. sombrosa rebaja de precios en todos los artículos. Ontes de efectuar vuestras compras visitad este establecimiento y ahorrareis mucho tiempo.

PRECIOS FIJOS.—VENTAS AL CONTADO

No olvide Vd. que el acreditado establecimiento de tegidos EL BLANCO Y NEGRO

está realizando todos sus artículos de invierno y es de su conveniencia que antes de hacer compras visite esta casa, donde encontrará artículos de primera calidad a precios de verdadera ocasión

Saldamos: Toquillas, chales, capellinas, artículos de punto mantas, mantones y tegidos en general

PRECIO FIJO. VENTA POR METROS

TIENDAS. 21 Y SANTO CRISTO. 1. ALMERIA

Vinos que se vuelven

o están expuesto a sufrir alguna alteración de las muchas que hace desmerecer el valor de los caldos, se corrigen con

Viniconservador

producto enérgico preparado con materias químicamente puras y en proporciones exactas ajustadas a lo que tolera la ley.

Este producto es completamente inofensivo. Se aplica después de hecho el vino, para corregir o prevenir cualquier alteración, en la proporción de un kilo por cada 250 arrobas de 161.

Precios: 14 ptas. el kilo, 7'50 el medio-kilo

Prospectos y pedidos a la Administración de

LA INFORMACION AGRICOLA

Alameda, 19, MADRID.— Apartado 6

JARABE DE CLIMENT

El que recetan los Médicos **37 años de creciente éxito**



ANEMIA—INAPETENCIA RAQUITISMO DEBILIDAD

VIUDA

Es el primitivo **Desconfíese de las imitaciones**

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO E INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 38, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

LA FORTUNA

NOVEDADES EN TEGIDOS, PAÑERIA Y CONFECCIONES **Asombrosa rebaja de precios por final de temporada**

Esta es la casa que más barato vende y mejor surtido presenta

Venta por metros Precio fijo

Bonitos y espléndidos regalos a sus compradores

Matias Pérez Ruiz

Tiendas, 17. ■ ■ Almería

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

Ultimas noticias de Madrid, provincias y extranjero, transmitidas por nuestro corresponsal señor Sánchez Ortiz

logró escaparse incorporarse a la octava comía.

Dice García que, fracasado el ataque al bloque, los rebeldes pernoctaron en Feddan Rebel, y el siguiente día le condujeron a un aduar, que debe ser el de El Had el Foki, donde le tuvieron dedicado a las faenas agrícolas.

Al principio del cautivo se alimentaba con leche condensada que los moros habrían cogido en Abde-el-Kola; pero los dieron de comer pan y uvas, y en el invierno un pedazo de pan mojado en aceite crudo. Por las noches le encerraban en una habitación y dormía sobre un montón de paja.

Cuenta también que los rifeños están en continuo trato con la gente del Ajmá, y que para unos veinte días entregaron al dueño de la casa en que estaba prisionero 15 fusiles.

Durante su estancia en el aduar un aeroplano dejó caer bombas mató a cinco indígenas, hirió a varios más y causó grandes destrozos en el ganado.

Cuando se negoció su rescate, unos moros le condujeron a nuestra primera línea y en tres días le llevaron a Jendak el Yenna.

García no ha podido ver las concentraciones de los rebeldes; pero presenció la desaparición de los hombres del aduar siempre que había operaciones.

Al regresar comentaban con desaliento el avance de nuestras tropas.

Noticias generales

Alumno aprobado
En los exámenes del primer grupo en la Academia de Artillería de Segovia, ha merecido honrosa calificación el joven don Eduardo Villalobos, alumno de la Academia militar, de que es director el comandante de Estado Mayor don Emilio Peñuelas.

Reunión de una junta
A las seis de esta tarde se reunió en el Gobierno civil la Junta de Beneficencia, para tratar de un asunto de grande importancia.

Ingreso
El alcalde de Alicún hizo ayer al señor gobernador civil el ingreso por obligaciones del contingente del tercer trimestre, ofreciendo solventar el cuarto el día 4 del próximo mayo.

Pérdida de un collar
Se ruega a la persona que haya encontrado un llavero, conllevando varias llaves, lo entregue en la Redacción de este periódico, en la de «La Crónica Meridional» o en la calle de la Encantada número 21, donde se le gratificará.

nuevo local
Las sociedades «Matrícula Unida» y «El Barro», han designado para local de la Junta de Obras del Puerto a Francisco Fresneda Dionis, que es presidente de la segunda, y que es un ciudadano de estimables cualidades que reanuzara en dicha dependencia una labor provechosa a los intereses populares.

Conducción
Por el señor gobernador civil se ha dispuesto que la reclusa, en esta cárcel, María Sánchez Puertas, autora del infanticidio realizado en Canjajar, sea conducida a aquella localidad a disposición de aquel Juzgado, para las prácticas y diligencias que con dicho crimen se relacionan.

Por blasfemo
Habiéndole comunicado el alcalde de Sierra al señor gobernador civil la detención del vecino de aquel pueblo, Trinidad Alenxo Exposito, por blasfemar, la autoridad gubernativa ha impuesto al mismo la multa de 10 pesetas.

Ocasión!
Tubos de hierro para puentes o conducción de aguas. Alambre galvanizado, extranjero, para parrales. Máquinas de sulfatar «Excelsior Gobet». Disponible en los Almacenes «La Llave». Granada, 23.

Feliz operación
Anoche fue operado felizmente de una hernia, por los doctores Pérez Cano y Gomez Rosende, el antiguo conserje de nuestra plaza de Toros, don Miguel Canet. Nos alegramos sinceramente del resultado de la operación y enviamos nuestro parabien a su familia y a tan excelentes doctores.

Casa de huéspedes
Se admiten huéspedes para comida y cama, o comida solamente. Informarán en la droguería «Arco Iris».

Exposiciones
Por los Ayuntamientos de Dalías y Gador, se han expuesto, por 15 días, la tarifa de arbitrios para el próximo año económico de 1922-23, aprobada por la Junta de Asociados y de las que se puedan hacer por los contribuyentes las reclamaciones que juzguen pertinentes.

Detención
Por la Guardia civil, del puesto de Dalías, se ha efectuado la detención del vecino de aquella localidad, Antonio Villegas Suarez, reclamado por el juez de Instrucción de aquel partido.

Café Restaurant Suizo
Este elegante y comodo salón es el preferido por las señoras. Especialidad en sandwiches. Servicios a domicilio.

Movimiento carcelario
Ayer ingresaron en esta prisión, Julian Garcia Gonzalez, Francisco Barranco Criado y José Rodríguez Sanchez.

Se les dió libertad a Luis Romero Garvez, Antonio Barbacid Castillo, Victoria Estenaga Zubizanieta, José Gayús Garcia, José Aldarín Martínez y José Sánchez Rodríguez. Quedaron reclusos 6 mujeres y 65 hombres.

Movimiento marítimo
Las embarcaciones despachadas ayer en nuestro puerto, fueron las siguientes:
Vapor «Sagunto», que entro por la mañana, precedente de Málaga, con carga general y 12 pasajeros para esta capital, salió con dirección a Alicante; balandra «Juanito Bonmati», para Málaga, con mineral de pirita y la balandra «José Cubero», con mineral de plomo, para Mazaron.

Establecimientos benéficos
Hospital
Guardia para hoy: Médico: Don Miguel Fernández Idáñez. Practicante: Don José Plaza Usero. Retén: de 3 a 5.—Practicante, don Juan Céspedes Ramos.

Cruz Roja
Guardia para hoy: Médico: Don Antonio Fernández Lerena. Practicante: Don Ignacio Guillén Aranzana. Retén.—Médico, don Miguel Vigar Jiménez; practicante, don Felipe Rubio Martínez.

La Obrera
Guardia para hoy: Médico: Don José Cordero Soroa. Practicante: Don Francisco Montoro. Retén.—Practicante, don

Telegramas

Cotizaciones de Bolsa

Deuda 4 % Interior	69'80
Id. 5 % amortizable	93'75
Id. 4 % idem	85'75
Banco de España	534'00
Español de Crédito	000'00
Tabacalera	249'00
Libras cheque	28'10
Frances cheque	58'00
Marcos	2'05
Dólares	6'39

LAS CORTES

SENADO

A las cuatro y media se declara abierta la sesión. El señor Elosegui se ocupa de la higiene en las grandes urbes y dice que para adoptar medidas higiénicas en las grandes poblaciones, sería conveniente crear un organismo anejo al Consejo Superior de Sanidad, que adoptaría medidas encaminadas a evitar la mortalidad, sobre todo de tuberculosis, cuya cifra es verdaderamente desconsoladora.

Le contesta el señor Piniés e interviene el señor Valero Hervás y el barón de Riotobía.

El señor Piniés promete adoptar disposiciones que sean una garantía de la higiene.

Seguidamente se entra en la discusión del debate arancelario.

El marqués de Santa María se ocupa extensamente del problema del trigo.

Intervienen en la discusión varios senadores y se levanta la sesión.

CONGRESO

El sueldo de los subalternos
A las cuatro declara abierta la sesión el señor Bugallal.

El señor Ortega y Gasset pronuncia un bonito discurso para demandar la mejora de sueldos a los empleados subalternos del Estado.

Dice que con los sueldos que actualmente disfrutan no pueden, bajo ningún concepto, vivir con desahogo y ello constituye una posición, por que el cumplimiento en sus cargos, no pueden, algunos, llevarlos con fidelidad.

El ministro señor Argüelles, le contesta y dice que el Gobierno se ocupa ya de tan interesante problema.

nuestros gastos en Africa
El señor Romeo apoya la proposición y pide al Gobierno explicaciones sobre los sucesos desarrollados en Marruecos.

Censura el silencio que se guarda sobre cuestión que tanto afecta al interés y al honor nacional y dice que se hace imposible toda orientación, porque esta reserva infundada que de los hechos se guarda, no tiene fundamento ni razón de ser.

Declara que el gasto que hoy mantiene España con la campaña en Marruecos, se hace insostenible porque la nación no puede resistir de ningún modo un desembolso diario de mas de seis millones de pesetas.

La presidencia contesta que oportunamente hará declaraciones el señor Sanchez Guerra, asegurándose que el Alto Comisario, general Berenguer, tiene acuerdos y orientaciones.

Rectifica el señor Romeo, el que dice que de todos esos planes del señor Berenguer, ninguno le convence, por que vamos de desastre en desastre, y de todo ello aparte del Gobierno la culpa es del Alto Comisario.

La libertad de ideas
Continúa la discusión sobre el problema de la enseñanza.

Interviene en la discusión el señor Salvatella, qu en proclama un respeto absoluto a las ideas personales en materia religiosa.

Rechaza las ingerencias de la Iglesia en varias cuestiones, y más que nada en la enseñanza y combate con gran energía algunas disposiciones.

El señor Silió pregunta si se piensa establecer en los institutos, como obligatoria, la asignatura de Religión y termina reclamando absoluta independencia en las doctrinas confesionales.

Interviene el señor Suárez Somonte. Este diputado defiende las reformas de la enseñanza y pide que para ello intervengan todos los sectores políticos que figuran en el Congreso, siendo su opinión de que la libertad de la cátedra en España es mucho mayor, que la que se tiene en otros países.

Intervienen en el debate otros señores diputados y el señor Silió hace el resumen. Seguidamente se levanta la sesión.

Comisión almeriense

Mañana se reúnen en la casa del diputado por Almería señor Silveira, los diputados y senadores por la provincia, con la Comisión de la federación obrera, a fin de ocuparse de asuntos de interés para Almería, proporcionando trabajo y trazando el plan a seguir.

El conflicto de Peñarroya

Una comisión de la Casa del Pueblo, de esta Corte, ha visitado al ministro de la Gobernación, señor Piniés, para hablarle del conflicto de Peñarroya y otros.

El ministro, hecho cargo de la situación, ofreció resolver prontamente, adoptando medidas de eficacia.

Real orden de Guerra

Por el Ministerio de la Guerra se ha dictado una real orden disponiendo que las madres que tengan un hijo en el ejército y pidan la excepción del servicio para él, con motivo de haber perdido otro hijo en los sucesos de julio, deben aguardar al año para reclamar esa excepción; pero en cambio podrán solicitar los haberes del cuerpo a que perteneció el hijo desaparecido.

Prado Palacio, presidente

El ex ministro señor Prado Palacio ha sido nombrado hoy presidente del Consejo de Instrucción pública.

Consejo de ministros

Probablemente mañana se celebrará Consejo de ministros, bajo la presidencia del rey.

Se esperan de este Consejo resoluciones de interés, relacionadas con nuestra acción en Marruecos.

Los diputados aragoneses

Hoy ha visitado al ministro, señor Argüelles, una comisión compuesta por los diputados y senadores aragoneses, para recabar mejoras necesarias, dependientes de su ministerio.

El ministro les ofreció complacerles en todo cuanto le sea posible.

En cuanto a la línea ferroviaria de Canfrac a la frontera francesa, los diputados y senadores pidieron al ministro se abriera, evitando así los perjuicios que hoy se irogan con su paralización.

Los altos cargos

Hoy han sido puestos a la firma del rey los siguientes nombramientos:

Vicepresidente del Senado a favor del señor Martínez Parde.

Vocales del Consejo Superior Ferroviario, don Enrique Illana; Interventor de Hacienda, don Juan Díaz Sala.

Comisión técnica

Hoy se ha firmado una disposición, en virtud de la cual queda agregada al Mi-

nisterio del Trabajo la comisión técnica que ha de entender en la cuestión del papel para el abastecimiento de los periódicos.

Noticias de Larache

Van muy adelantados los preparativos para el banquete al comandante general de este territorio señor Barreira.

Se ha establecido un puesto europeo en Dar-Drius para proteger al personal obrero del ferrocarril, Tángier Fez.

El temporal

Dicen de Tángier que las lluvias han sido obstruidas las comunicaciones con la zona española.

El estado de las carreteras es pésimo.

Noticias de Tetuán

Hace un frío intensísimo. Ha nevado muchísimo.

En los campamentos hay nieve en abundancia.

A pesar del mal tiempo ha llegado un avión procedente de Melilla, saliendo inmediatamente para Larache.

El general Berenguer celebra constantes conferencias con el general Manzano, informándose de diversos extremos sobre la situación en toda la zona.

Si anima el temporal, mañana saldrá para Algeciras el Alto Comisario y desde dicho punto ultimará su viaje Madrid.

Hablando con los periodistas ha dicho que este viaje solo tiene por objeto conferenciar con el Gobierno.

Sobre el bombardeo de Alhucemas

Como ya telegrafié, el enemigo reanudó el bombardeo sobre Alhucemas, contestando a este las baterías de la isla y los cañones del acorazado «España».

Las granadas enemigas no causaron víctimas en la heroica guarnición de la isla.

Del mando de ésta se ha hecho cargo el teniente coronel de artillería señor Pérez Vidal, que marchó en el acorazado «España».

Dicho jefe fue el que emplazó las baterías de sitio en la isla.

El auxilio de los barcos de guerra es muy eficaz, pues las baterías de la plaza tienen que economizar sus disparos, ya que como toda la isla está socabada por fosos y cuevas construidas en lejanos tiempos cuando disparan las baterías de sitio trepada de tal forma la isla, que pudieran ocurrir hundimientos.

Durante las horas de bombardeo, el escaso elemento civil que ha quedado en la plaza, se refugia en las cuevas y fosos.

Se sabe que, además del edificio de Telégrafos, ha sufrido serios destrozos el faro y la comandancia militar. Los aparatos de telégrafos, para mejor seguridad, han sido trasladados a una de las cuevas cercanas a la caseta de amarre del cable.

Aunque se ignoran las instrucciones que haya recibido el almirante Aznar en las conferencias que sostuvo con el Alto Comisario en alta mar, se sabe que por ahora no se hará contra Alhucemas ninguna acción ofensiva liz-

mitándose a acallar los fagos enemigos.

Aunque se dice que los prisioneros de Axdi han sido trasladados al interior, concreto no se sabe nada, pues desde que comenzó el bombardeo está cortada la comunicación con el campo enemigo.

La iniciación del bombardeo, anunciado por un ultimatum de Abd-el-Krim, ha sido un ardid del jefe rebelde para que no se someta Beni Said, pues prometió a Kadur Naamar que si no sometía rompería el fuego contra Alhucemas y le enviaría una poderosa harka, como así ha sido, pues en el combate del sábado el mismo día que Abd-el-Krim rompió sus hostilidades contra la plaza nos combatió en la operación de Beni-Said una harka de más de 600 beniuirrigueles, debiéndose a esta circunsancia el que la sumisión de Beni-Said, hasta ahora o haya sido un hecho, cuando las negociaciones iban por un camino irano.

La campaña, pues, está en un momento grave e interesante que ha de dar lugar a acontecimientos que varíen radicalmente el curso de esta.

VIAJEROS

Hotel Simón
Entrados.—Don Vicente Lepicq, de Cartagena; don Alejandro Giménez, de Cantabria; don José Clemente, de Baza; don Francisco de la Fuente, de Huércal y don Emilio Serrano, de Cuevas.

Hotel Continental
Entrados.—Don Rafael Gómez, de Hellín y don Francisco Fernández, de Jaén.

Salidos.—Doña Isabel García, para Abruena; don Pablo Sanz, para Granada y don Enrique Marín, para Cuevas.

H. Inglés
Entrados.—Don Pedro Dorde Borgallo, de Lorca.

H. La Perla
Entrados.—Don Manuel Crimades, de Murcia; don Ricardo Somodevilla, de Guadix, don Rogelio Navarro, de Gergal; don Jaime Orts y don Pedro Bayona, de Alicante; don Antonio Murcia, de P. de los Infantes y don José Díaz, de Fiñana.

H. Suizo
Entrados.—Don Manuel Masegosa Mora, don Ramón Masegosa Sánchez y don Cipriano Cruz Galera, de Orija; don Antonio Robira de la Casa, de Illar; don Joaquín de Orta Navarro, de Alicún y don Modesto Alcalde Simón, de Beires.

Salidos.—Don José Guil Alcaraz, para Ragol y don José López Casas, para Institución.

E. Central
Entrados.—Don Miguel Fabregas, de Barcelona.

Registro Civil

El movimiento de población habido ayer en nuestra capital, fué el siguiente:

Nacidos.— Manuel Andujar Carrique, María Rueda Guirado, Manuela de los Angeles Carrillo e Inés del Pino Sánchez.

Muertos.— Amparo Asensio Pardo y Juan Góngora Campos.

Matrimonios.— Ninguno.

COMPANIA TRANSMEDITERRANEA
VAPORES CORREOS
Servicio Almería-Barcelona
El magnífico vapor **Alhambra** saldrá, sin escala, directo para Barcelona el lunes 27 del corriente. Para más informes a sus consignatarios, señores Hijo de Ricardo Giménez, S. en C.—Príncipe, 75, Almería.